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Bezirksamt Lichtenberg von Berlin 01.11.2016 
Bezirksbürgermeisterin 3000 

 
 
P r o t o k o l I 
der 43. Bezirksamtssitzung 2016 am 01.11.2016 um 09.00 Uhr im Rathaus, Raum 114 
 
Beginn der Sitzung: 09.00 Uhr  Ende der Sitzung: 10.20 Uhr 

 

Anwesenheit: 
Frau Monteiro   - BzBmin 
Herr Nünthel   - BzStR Stadt 
Frau Dr. Obermeyer - BzStRin JugGes 
Frau Beurich - BzStRin BiKuSozSp 
Herr Heymann  - SPK L (i.V. f. StD L) 
Herr Heiermann  - RA L 
Frau Beau   - BzBmin BL 
 
 
 
Teil A 

 
Zu TOP 1 - Bestätigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde bestätigt. 
 
Zu TOP 2 – Protokollbestätigung und –kontrolle der 42. Sitzung vom 25.10.2016 

Das Protokoll wurde mit Änderungen bestätigt. Die Änderungen sind eingearbeitet. 
Das Protokoll wird im Internet veröffentlicht. 
 
Zu TOP 3 – Situation Geflüchteter 

BzBmin berichtet, dass die BIM die Steckbriefe für die Unterkünfte Wollenberger Straße und 
Hohenschönhauser Straße übermittelt hat. Diese wurden auf die neuen Belegungszahlen 
und die Nutzung als Gemeinschaftsunterkünfte aktualisiert. Das LAF hat den Bezirk nunmehr 
schriftlich informiert, dass es beim Betreiberwechsel für die Unterkunft Bornitzstraße 
Verzögerungen gibt. 

Von der Senatsverwaltung für Stadtentwicklung wurde ein beschleunigtes Verfahren zur 
Beleuchtung des Stellerweges zugesagt. Nach Kritik durch den Bezirk soll nun im Frühjahr 
2017 mit den Arbeiten begonnen werden. 

BzStRin BiKuSozSp informiert, dass die SenBJW mitgeteilt hat, dass dem Bezirk die 
angefragten Mittel für die beiden Sporthallen in der Klützer Straße in Höhe von je 50.000 € 
zur Sanierung zur Verfügung gestellt werden. Der Bezirk soll die Mittel bei SenFin 
beantragen. BzBmin ergänzt, dass dies inzwischen auch von SenFin bestätigt wurde. 

BzStR Stadt berichtet, dass die NUK Ruschestraße zur Zeit ohne Genehmigung arbeitet; der 
Beschlagnahmungsbescheid ist inzwischen abgelaufen. 

BzStRin JugGes informiert über das Gespräch zur Raumnutzung durch Träger in der 
Unterkunft Ruschestraße, die aufgrund der Vorgaben des LAF Einschränkungen unterliegt. 
Sie bittet dies, im Gespräch mit StS Soz zu thematisieren. 
 
Zu TOP 4 – Vorbereitung der 74. Sitzung des RdB am 03.11.2016 

TOP wurde besprochen. 
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Zu TOP 5 - Berichte aus den Abteilungen 

 
Abt. BiKuSozSp 
Frau Beurich 
 

1. thematisiert die BA-Vorlage 330/2016 und bittet um Mitzeichnung. 

 
 
Abt. Stadt 
Herr Nünthel 
 

1. berichtet von der 2. Steuerungsrunde SIKO, die in der letzten Woche stattfand. Er 
regt an zur Verstetigung des Prozesses eine ämterübergreifende „AG Wachsende 
Stadt“ zu einzurichten. Teilnehmen sollten die Fachplaner*innen der betreffenden 
Fachämter. Die nächste Steuerungsrunde ist für Anfang 2017 vorgesehen. 

2. informiert über den Baustart bei der Wohnungsanlage Arendsweg. 

3. berichtet über die Grundsteinlegung für die Erweiterung des Ärztezentrums im KEH. 

4. spricht die heute stattfindende Verständigung zum Thema KGA Falkenhöhe an. Der 
neue Vorstand hat eine Erhebung zu den Nutzern zur Verfügung gestellt. Das 
Ergebnis der Abstimmung ist anschließend noch in diversen Gremien zu besprechen. 

 

 
Abt. JugGes 
Frau Dr. Obermeyer 
 

1. INTERN: thematisiert nochmals die Raumsuche für das Familienbüro, das 
Jugendamt ist dazu mit FM im Austausch. Aufgrund der Verzögerungen bei der 
Anmietung in Alt-Friedrichsfelde 60 wurde von FM vorgeschlagen, das Familienbüro 
übergangsweise in Räumen in der 7. oder 8. Etage in der Große-Leege-Str. 
unterzubringen. Damit stünde das ehemalige Ratszimmer weiterhin als 
Beratungsraum zur Verfügung. Aus Sicht von BzStRin JugGes, ist es besser 
Ausweichmöglichkeiten für Beratungsräume in den genannten Etagen zu suchen. 
Diese Überlegung wird von ihr weiterverfolgt. Der erforderliche IT-Bedarf 
(Netzanbindung u.ä.) ist bei der Kalkulation für das Familienbüro zum Teil bereits 
berücksichtigt worden. 

2. spricht die Erweiterung an bestehenden Kitas an und berichtet, dass mit dem Kita-
Eigenbetrieb NordOst  zur Kita Neustrelitzer Straße eine Vereinbarung vorbereitet 
wird. 

3. informiert, dass sich die Situation in der Tbc-Stelle inzwischen wieder normalisiert 
hat. Der Wartecontainer und der Wachschutz werden zunächst abgemeldet. 
Allerdings ist für den Bereich der Lebensmittelpersonalhygiene Wachschutz 
erforderlich, da hier ein hoher Andrang zu verzeichnen ist. Ggf. kann die Situation 
durch Verlegung der Räume etwas entspannt werden. 

4. erkundigt sich bei BzBmin, ob der Träger SozDia weitere Infos zu seinen Vorhaben 
geliefert hat. Dies ist nicht der Fall. 

 
 
Abt. BüDOrdImm 
i.V. Frau Dr. Obermeyer 
 

1. informiert über die anstehende Dachsanierung des Rathauses im nächsten Jahr 
(März bis Dezember 2017), die auch Auswirkungen auf geplante Veranstaltungen 
haben wird. Sie leitet die Informationen dazu an die BA-Mitglieder weiter. 
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Zu TOP 6 - Informationen BzBmin 
 

1. erinnert an die Befragung zum Fundraising und bittet die BA-Mitglieder, ebenfalls um 
Teilnahme. 

2. berichtet über die Erlöse aus den Grundstücksverkäufen, an denen der Bezirk 
beteiligt wird. 

3. informiert über den Termin mit der SPI, bei dem es um Fragen zum Auftragsinhalt 
bezüglich der Mediation zur NUK Karlshorst ging. 

4. spricht die Beschwerden des Behindertenbeirates zu Mängeln bei der Barrierefreiheit 
bei der letzten BVV an. 

5. teilt mit, dass sie heute mit PartB und SPK L zur Unterzeichnung der Weiterführung 
des Städtepartnervertrages nach Warschau fährt. 

 
 
 
Teil B 
 
TOP 7 - BA-Vorlage 328/2016 – Bebauungsplan 11-113 – frühzeitige 
Öffentlichkeitsbeteiligung 
Arbeitstitel: Wartenberger Straße 51 

Die Vorlage wurde beschlossen. 
 
Beschluss-Nr. 7/324/2016 

Das Bezirksamt beschließt: 

a) das Ergebnis der Auswertung der frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit gemäß § 3 
Abs. 1 BauGB im Bebauungsplanverfahren 11-113  
 
Anlage 1: räumlicher Geltungsbereich 
Anlage 2: Auswertung und Ergebnis  
 
b) entsprechend dem vorhergenannten Ergebnis das Bebauungsplanverfahren 
weiterzuführen. 
 
c) mit der Durchführung des Beschlusses zu b) den Fachbereich Stadtplanung zu 
beauftragen. 
 
d) die Vorlage in der beiliegenden Fassung der BVV zur Kenntnis zu geben. 
 

TOP 8 - BA-Vorlage 329/2016 – Bereichsentwicklungsplanung Lichtenberg, Fachlicher 
Teilplan: Bezirksentwicklungsplanung Wohnen (BEP Wohnen), 
Auswertung der Beteiligung der Senatsverwaltungen, bezirklichen Fachämter, 
Nachbarbezirke, Nachbargemeinden und sonstiger TöB 

Die Vorlage wurde vertagt. 
 

TOP 9 - BA-Vorlage 330/2016 – Teilnahme des Nachbarschaftshauses „Orangerie“ des 
Trägers Kiezspinne FAS e.V. am Bundesprogramm „Mehrgenerationenhaus“ des 
Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ) 

Die Vorlage wurde vertagt. 
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TOP 10 – Dringliche BA-Vorlage 331/2016 – Bericht des Bezirksamtes zu Maßnahmen 
und Projekten des Bezirkes Lichtenberg im Integrationsfonds/Bezirkliches 
Nachbarschaftsprogramm 

Die Vorlage wurde vertagt. 
 
 
 
Beau Monteiro 
Protokollantin Bezirksbürgermeisterin 


